
Present Simple



Present Simple
(Простое настоящее время)

употребляется для обозначения обычных, 
повторяющихся или постоянных действий, 
например, когда мы говорим о чьих-либо
привычках, режиме дня, расписании и т. д.

I live in Russia – я живу в России (постоянное 
действие)
I eat apples every day – я ем яблоки каждый день 
(повторяющееся действие, привычка)



Важно знать!

• Глаголы в английском языке делятся 
на смысловые и вспомогательные. 
К вспомогательным глаголам 
относятся глаголы to be, to do, to have в 
вопросительных и отрицательных 
предложениях, когда они не выражают 
действия и не несут смысловой 
нагрузки. Все остальные глаголы 
относятся к смысловым.



Важно знать!

За образование предложений в Present 
Simple отвечает вспомогательный глагол to 
do

У него есть две формы:

Do                                                 

Does (употребляется с сущ. 3его лица ед. 
ч., c местоимениями He/She/It)



Утвердительное предложение

 Подлежащее + V/Vs…

I play We play

You play You play

He / she / it 
plays

They play
V = Verb 
(глагол)



Отрицательное предложение

            Подл + do/does + not + V…

I do not play We do not play

You do not play You do not play

He / she / it does not play They do not play



Вопросительное предложение

Do/Does + Подл. + V+…

Do I play? Do we play?

Do you play? Do you play?

Does he / she / it 
play?

Do they play?



Важно знать!

• Английский глагол во временной 
форме Present Simple почти всегда совпадает со 
своей начальной, то есть указанной в словаре, 
формой без частицы to. Лишь в 3-ем лице 
единственного числа к ней нужно прибавить 
окончание -s:

• I work – he works
• Если глагол оканчивается на -s, -ss, -sh, -ch, -x, -o, 
то к нему прибавляется окончание -es:

• I wish – he wishes
• К глаголам на -y тоже прибавляется 
окончание -es, а -y заменяется на -i-:

• I try – he tries



Мы используем P.S. для:

1) Обычных, повторяющихся
действий, относящихся 
к повседневной жизни и 
распорядку дня. 

• He works in a bank. Он работает в банке. 
• She brushes her teeth every morning. Она 
чистит зубы каждый день.

• Children go to school. Дети ходят в школу.



Мы используем P.S. для:

2) Выражения чувств и эмоций.

• She doesn’t want to help you. Она не хочет 
тебе помогать.

• I love you. Я люблю тебя. 

• I don’t feel your support. Я не чувствую 
твоей поддержки.



Мы используем P.S. для:

    3) общеизвестных фактов и законов 
природы.

• The sun sets in the west. Солнце садится 
на западе.

• The Earth is round. Земля – круглая.



Мы используем P.S. для:

4) расписаний и программ.

• The train from London arrives at 8 a.m. 
Поезд из Лондона прибывает в 8 утра.

• The airplane takes off at 2.30 p.m. Самолет 
взлетает в 2:30 ночи. 



Мы используем P.S. для:

5) заголовков газет и журналов,
спортивных комментариев 
и пересказа историй 
(перечень событий).

• Peterson overtakes Williams and win the race. 
Петерсон обгоняет Уильямса и  выигрывает 
забег.

• Airplane crashes in Pakistan.
В Пакистане разбился самолет.

• I met Lenny last week. He comes to me and says, 
“Hello, dude!”
На прошлой неделе я встретил Ленни. 
Подходит ко мне и говорит: «Здорова, чувак!»



Слова-ключи:

• Мы используем следующие временные 
обороты с Present Simple:

• Usually, always, often, every, sometimes, 
day/week/month/year/morning/evening/nigh
t, in the morning/afternoon/evening, at night, 
at the weekend, on Mondays, never, etc.


